
 
25 juillet 2023 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’administration du Comité 
Municipal de Laniel Inc. tenue selon la Loi, au bureau municipal de Laniel, situé au 
2000, chemin Adrien-Denis, le mardi 25 juillet 2023 à 18 hrs 30, à laquelle : 
 
Sont présents :  
Sylvain Denis    Christine Morin     
Réal Champagne         Sylvain Plante              Benoît L’Heureux    
 
Formant quorum sous la présidence de : Monsieur Marc Girard   
 
Autre présence: Susie Trudel, directrice 
Absence : Jocelyn Côté 
 
Veuillez noter que le conseil s’est réuni en caucus privé de 18 h à 18 h 30 
 
Informations : 
M. Marc Girard souhaite la bienvenue à tous, il est 18 hrs 30 
 
2023-07-064 
Ouverture de la séance ordinaire publique à 18 hrs 30 et adoption de l’ordre du jour 
Il est proposé par Benoit L’Heureux                
Et résolu unanimement 
Que l’ordre du jour soit adopté tel que rédigé ; 
Que l’article « affaires nouvelles » demeure ouvert jusqu’à la fin de la séance. 
 
Informations : 
Période de questions de l’assistance 
Aucune assistance 
 
Informations : 
Demande verbale : permis émis 
-Carine Bergeron, Laniel, garage 
-Alain Prévost, Laniel, réno intérieur et extérieur 
-Romanic Girard, Laniel, prelard à neuf 1er étage 
-Chalets Baie des Plongeurs, lac Kipawa, bâtiment d’accueil 
-Chalets Baie des Plongeurs, lac Kipawa, installation septique 
-Paul Paszel, Baie McAdam, quai en aluminium 
 
2023-07-065 
Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 28 juin 2023 
Il est proposé par Christine Morin 
Et résolu unanimement 
D’accepter le procès-verbal tel que présenté. 
 



Informations : 
La directrice informe le conseil que le bateau et remorque ont été vendu 3000$. 
 
2023-07-066 
Approbation des dépenses municipales  
Il est proposé par Réal Champagne   
Et résolu unanimement 
D’accepter les dépenses municipales pour le mois de juin au montant de  
26 981.90$ 
 
2023-07-067 
Le conseil prend acte de la liste des comptes à payer pour l’exercice. Ces comptes sont 
disponibles au bureau municipal pour consultation. 
Il est proposé par Sylvain Denis 
Et résolu unanimement 
De procéder à l’acceptation des comptes à payer totalisant 21 825.93$ pour la période du 
1er au 25 juillet 2023. 
Je soussigné, certifie par la présente qu’il y a des fonds disponibles pour les fins pour 
lesquelles les dépenses, ci-dessus, sont projetées par le conseil (C.M., art.961). 
Signé à Laniel, ce 26 juillet 2023 
 
 
________________________________________ 
Susie Trudel, directrice générale 
 
 
Informations : 
Suite à la cession du quai fédéral à la MRC, le ministère nous informe que nous devons 
régulariser les lots qui sont autour du quai. Daniel Dufault de la MRC s’occupe de faire 
les demandes. Il y aura des frais d’arpentage et un loyer annuel à payer par le Comité 
Municipal. 
 
Informations : 
Résumé d’une rencontre avec M. Michel Cécire, président de l’Association des Riverains 
de la Baie Dorval et M. Maurice Dubois, trésorier de l’Association des Riverains de la 
Baie McAdam, Marc Girard et Susie Trudel. 
Sujet discuté :- terrain 2e rangée, mise à jour des informations 
                        -Hébergement touristique 
  -bouées sur le lac 
  -bande riveraine 
  -plaintes qui doivent être faites par les citoyens 
 
 
 
 
 



Informations : 
La MRC nous informe que leurs inspecteurs résidentiels vont mettre des accroche-porte, 
auto-évaluation pour le programme de vérification des avertisseurs de fumée. Pour 
Laniel, il y a 18 chalets de visés pour un coût de 28$. 
                           
2023-07-068 
Projet de Règlement de la MRC 
 
Il est proposé par Sylvain Denis 
Et résolu à la majorité 
 
D’accepter le projet de règlement soumis par la MRC concernant les terrains en 2e rangée 
sur le chemin du ski. Ce projet de règlement modifie le règlement de zonage numéro 043-
07-1991 et le règlement sur les permis et les certificats numéro 047-07-1991. 
 
M. Sylvain Plante vote contre la résolution et demande d’inscrire sa dissidence. 
M. Benoît L’Heureux vote contre la résolution et demande d’inscrire sa dissidence. 
 
2023-07-069 
Il est proposé par Benoît L’Heureux 
Et résolu unanimement  
D’accepter l’entente de services proposée par la Sépaq entre le Comité Municipal de 
Laniel et la Société des Établissements de plein air du Québec pour la période du 1er 
juillet au 15 octobre 2023. 
 
 
Informations : 
La directrice informe le conseil qu’une demande de démolition d’un bâtiment au 1955, 
chemin du ski a été demandé au ministère de la Culture. Le ministère analysera le dossier 
soumis et il a 90 jours pour donner une réponse. 
 
 
Informations : 
Pêche blanche 
Information reçue de M. Paul Bérubé concernant les démarches qui ont été entreprises 
depuis que la pétition a été envoyée en novembre 2022. 
 
Informations : 
Résultats d’analyses d’eau 
-Des analyses d’eau ont été effectuées sur le lac Kipawa le 18 juillet dernier. 
Étant donné les résultats non concluants, le conseil est d’accord pour faire d’autres tests 
au mois d’août et de consulter un spécialiste.  
 
 
 
 



Informations : 
Période de questions de l’assistance 
Aucune assistance            
 
 
Informations : 
Prochaine réunion : mardi le 29 août 2023 à 18 hrs 30 
 
 
2023-07-070 
Levée de l’assemblée 
Il est proposé par Christine Morin                       
Et résolu unanimement 
De lever l’assemblée, il est 19 h 40 
   
 
 
 
____________________                              _____________ 
Marc Girard, président              Susie Trudel, dg 


